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“这种现象在演艺圈太

普遍了。”资深电影摄影师
程先生说，“我的观点就是，
娱乐圈确实是乱得一团糟，
我不敢说 80%至 90%都是
这样的，但我可以用‘绝大
多数’这个词。这种事情目
前在圈里可以说是 ‘民不

举，官不究’，大家心知肚
明，基本没有人去揭露。只有
一些城府不深的，在交易中
上当的，才有可能出于愤怒
捅出来。反正现在是你想进
入这个圈子，你就得适应这

个规则。”
“我也经常听到我妹妹

谈这些圈里的潜规则。”某著
名电影演员的姐姐、服装设计
师李小姐说，“不久前有个广
播学院毕业刚刚开始接戏的
女孩找到我，还告诉我说剧组
副导演跟她提出过这种要求。
我感觉这种现象在演艺圈里

至少超过6成，而且不完全是
用肉体换角色，女星常常传出
所谓‘饭局价’‘包养价’，这
也是一种潜规则。圈里都知
道，有个中戏毕业的女演员给
自己的过夜费开价 30万，某
艺术院校的个别女学生一般

开价是几千块。”
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某影视制作公司编导陈

先生表示：“我们公司电影制
作人员与演员之间关系都很
简单，除了有时必须安排投
资人的女友担任女主角以
外，我还真没见过什么导演
与演员有类似的潜规则现
象。在我身边大谈演艺圈各

种交易的人，一般都是圈外
的人，说的事情把我都吓得
够戗，我觉得这些都不太靠
谱。”北漂女演员董小姐说：
“我们不能因为一颗老鼠屎
就毁了一锅粥吧。”

因为这事在网上炒得很
热，很多人痛骂明星“要钱

不要脸”。马羚说她也看见网
友的留言了。“但是我觉得我
没有必要去给大家回复，告
诉大家我真的吃过，而且效
果不错。我的作用就是给这
个厂家把这个广告拍了，告
诉大家这东西确实好！网上

说我和史可是要钱不要脸的
女人，要钱是肯定要的，因为

厂家使用了我的肖像权，我
获得酬劳是理应的，但是你
说不要脸就有点过了，不可
能不要脸。我知道史可脸上
是有斑的，她为此还很头痛，
我们没有必要拿着自己的脸
去骗人。” !" #$
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中国政法大学副教授李

韵秋表示，他个人相信潜规则
的存在，但是潜规则里面的问
题很复杂。一般说来，对一个
一身正气的女人，男人敢骚扰
的也不多。现在的演员，多少
带着功利心和导演、制片人交
往，交易的情况多，翻车的时

候也多。要用法律撼动娱乐圈
潜规则，主要难在三方面：一
是像猥亵、性骚扰这类行为，
都属于私密性的东西，很难举
证；二是中国是一个男性文化
传统非常长久的国家，在很多
人眼里，或是潜意识里，并没

有把这当一回事；三是法律诉

讼背后，除证据不足外，
还有一个背景问题。
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北京大学哲学系教
授魏英敏认为，娱乐圈中的
人受名利诱惑更大，非常容
易在寻求欲望满足的过程中
迷失自己。为了出名、上镜
头，一些女演员出卖肉体、出
卖灵魂，而一些手握垄断决
策资源的人则利用职权玩弄
女性。魏英敏呼唤娱乐圈中
的道德回归：“艺人应该用
自身的勤奋努力提高造诣，
做真人、演真事、说真话，成
为一个堂堂正正的人。”
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马羚回应祛斑广告造假风波：
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资深电影摄影师程先生

说：“无数女孩子都想通过
电视、电影成为明星，可是每
年的机会却只有这么多，许
多人就是利用了这些女孩的
心理。其实，就我所知，导演
倒是很少参与到这种规则中
来，一般最喜欢向女演员提

要求的就是挑选演员的副导
演。但是由于演员人选最终
由导演拍板，所以有时也搞
不清楚到底是导演的意思还
是副导演的意思。”

某著名电影演员的姐姐、
服装设计师李小姐说：“一般

不太知名，又特别有表现欲望、
想出名的女演员最容易遭遇潜
规则，例如‘北漂’，像经常在
北京电影制片厂门口等戏的女
群众演员，有时还受到一些专
门找群众演员的小公司工作人
员的欺负。混到明星级别的女

演员较少遇到这种事，除非对
方是国际大导演。”
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某青春派男歌星告诉记

者：“其实不光是女演员，男
演员也是一样的。像港台演
艺圈有实力的老板包养男演
员，出大价钱捧红。”

香港超级男模吴庆哲曾
告诉媒体，自己进入影视圈
发展却并没有想像中顺利，

因为得到“机会”的代价往
往是要屈从于潜规则。吴庆
哲说，自己就曾经历过类似
的事情，有制片人请他喝酒
并暗示过他，如果愿意额外
“付出”，与其留宿酒店，就
能保证让他担任男一号。吴

庆哲坦言，在影视圈，这种风
气越来越普遍，过去总是听
说女明星为了捞到一个角色
而屈从于某些实权人物的
非分要求，但现在男明星似

乎也开始卷入其中。
吴庆哲透露，大概 20%

的男模都有被包养的经历。
至于影视圈，他很肯定地说：
“一点不会比模特圈少！”他
还暗示：“很多一线二线的男
星都是靠这样上位的。”
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记者刚刚提到：“想跟
您核实个事情……”马羚就

赶紧把话接过去：“是问我
代言×××那件事吧！去年
这个公司就跟我联系了，他
们先送了我两盒，让我试试
这东西，说挺好的。我本来就
看过这个广告，是史可做的。
这两盒我没有吃，送给一个

朋友了，吃完了她觉得挺好
的，问我‘姐，还能跟人家要
点吗？’这个女孩当时的病
症就是睡不好觉，祛不祛斑
还没感觉出来。我又主动跟
这家公司联络了，这家公司
这才跟我说想让我做代言的

事情。我说代言不代言的另
说，这东西是不是管用，我得
试试，我的朋友觉得确实管
用，既然我要做代言了，我也
得吃吃验证一下才行。”

马羚说，她吃这个产品
就是想验证一下是不是真的

能有效祛斑，因为她的脸颊
确实有黑斑，右脸有2块，左
脸有4块，都是打高尔夫晒
出来的，当时没在意，觉得抹
抹防晒霜就行。马羚说她当
时做这个代言还是谨慎的：
“我觉得既然我脸上有斑，

如果我吃好了，那这个代言
就做。然后这家公司给我送
来了 10盒，我吃了 4盒，从
三月份一直吃到六月份，感
觉睡眠确实好了，右脸的两
块小斑几乎看不见了，左边
脸上有4块，现在还能够看

见痕迹，但是已经淡了，这确
确实实是我的经历，我认为
没有必要去跟消费者撒谎。
六月二十几号我跟他们拍了
这则广告。”

对于观众和网友质疑
马羚的斑是化妆师画出来

的，马羚坦率地说：“这个
广告被突然曝光是假广
告，问题就出在拍摄上，我
可以告诉你们那斑就是画
的。拍这则广告的时候我
的斑已经没了，脸上的斑
能看见的只有左脸上的两

块，但是没人死盯着，以前
不知道我脸上长斑的人根
本看不见。当时拍的时候
我就告诉化妆师，‘你在原
来起斑的地方化妆，我告
诉你有多大块，你画的像
不像我也知道’。但是当时

那个导演的妻子就火了，
说现在的明星职业素质太
差了。我问她这话什么意
思，她说：‘你不就是来拍
祛斑广告的吗？你不让人
把斑画大点画清楚点观众

怎么看得见？而且你自己也
应该知道光一打在脸上都

是平的，不画深一点我们怎
么能看得见！’我说我不是
不让你们画，我只是说要还
原到原来长斑的样子，我不
需要夸张去做广告。”

马羚说她当时被导演妻
子弄得不知该说什么好，因

为一谈到演员素质问题，就
上纲上线了，“我不希望让
人家说，马羚来拍一个广告
还不配合，化妆方面还怕
丑，我被当时的情绪左右
了。而且演员有一个义务，
尊重拍摄方和甲方的意见，

这就是无法解释的事情。我
觉得这个拍摄单位应该向
我道歉，既然我已经要求你
还原成我以前的样子了，再
出现现在的问题就不是我的
事情了。”
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中国政法大学副教授李

韵秋表示，他个人相信潜规则
的存在，但是潜规则里面的问
题很复杂。一般说来，对一个
一身正气的女人，男人敢骚扰
的也不多。现在的演员，多少
带着功利心和导演、制片人交
往，交易的情况多，翻车的时

候也多。要用法律撼动娱乐圈
潜规则，主要难在三方面：一
是像猥亵、性骚扰这类行为，
都属于私密性的东西，很难举
证；二是中国是一个男性文化
传统非常长久的国家，在很多
人眼里，或是潜意识里，并没

有把这当一回事；三是法律诉

讼背后，除证据不足外，
还有一个背景问题。
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北京大学哲学系教
授魏英敏认为，娱乐圈中的
人受名利诱惑更大，非常容
易在寻求欲望满足的过程中
迷失自己。为了出名、上镜
头，一些女演员出卖肉体、出
卖灵魂，而一些手握垄断决
策资源的人则利用职权玩弄
女性。魏英敏呼唤娱乐圈中
的道德回归：“艺人应该用
自身的勤奋努力提高造诣，
做真人、演真事、说真话，成
为一个堂堂正正的人。”
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